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O LIBERAL
Padre Fábio de Melo e Xamã, atrações na 20ª edição 
do Festival da Vida de Mariana neste fim de semana

"A vida só pode 
ser compreendida 

olhando-se para 
trás, mas só pode 

ser vivida olhando-se 
para a frente."

Soren Kierkegaard

Angelo Oswaldo e Regina Braga lançam Angelo Oswaldo e Regina Braga lançam 
pré-candidatura para o executivo municipalpré-candidatura para o executivo municipal pág. pág. 1414

Com o tema “Fraternidade e Amizade Social”, evento gratuito apresentado pelo Instituto Cultural Vale 
trará oficinas, concurso de redação nas escolas da rede pública, contação de casos e shows do Projeto 

Cantando a Vida e Padre Fábio de Melo, sexta (10) e o cantor Xamã, sábado (11), respectivamente
Mariana recebe neste fim de 

semana, a 20ª edição do Festival 
da Vida. Tradicional na cidade e 
região, o evento apresentado pelo 
Instituto Cultural Vale, tem foco 
na inclusão, na acessibilidade e na 
diversidade. Além de cultura, mú-
sica, gastronomia, teatro, artesa-
nato, oficinas, palestras, concurso 
de redação e contação de casos, a 
programação inclui shows Dunga, 
do Projeto Cantando a Vida e Padre 
Fábio de Melo hoje, sexta (dia 10) e 
o cantor Xamã, no sábado (dia 11), 
respectivamente.

O Festival da Vida é realizado 
através da Lei Federal de Incentivo 
à Cultura (Lei Rouanet), com patro-
cínio máster do Instituto Cultural 
Vale, patrocínio da Prefeitura de 
Mariana, apoio da Cedro Mineração 
e produção da New View. O evento 
reúne representantes de diversas re-
ligiões e oferece à comunidade uma 
programação gratuita destinada a 
adultos, idosos, crianças, jovens, in-
dígenas, negros, brancos, homens, 
mulheres, gestantes e cadeirantes.

Idealizado pela saudosa produ-
tora e curadora Maria Alice Mar-
tins, a pedido de Dom Luciano Pe-
dro Mendes de Almeida, arcebispo 
de Mariana de 1988 a 2006 que, à 
época queria levar cultura de qua-
lidade aos marianenses, por meio 

de um evento totalmente gratuito, o 
Festival da Vida sempre tem como 
tema a Campanha da Fraternidade 
do ano. Em 2024, “Fraternidade 
e Amizade Social” visa despertar 
para o valor e a beleza da fraterni-
dade humana, promovendo e for-
talecendo os vínculos da amizade, 
inclusão social e religiosidade, além 
de trabalhar a temática da diversida-
de e suas nuances.

“O Festival da Vida é um grande 

encontro de todas as religiões. Para 
mim, que participei do processo de 
construção da primeira edição e, 
hoje, 20 anos depois, tenho a honra 
de também colaborar, é muito gra-
tificante. É um evento para toda a 
família. Ele mostra como Mariana é 
uma cidade viva, que equilibra reli-
giosidade, lazer e bem-estar, reunin-
do centenas de pessoas nos nossos 
espaços públicos”, destaca o prefeito 
de Mariana, Celso Cota.

Evento contou com o anúncio de 96 pré-candidatos a vereadores de 10 partidos políticos

Prefeitura de Mariana 
lança campanha em 
apoio às vítimas do 
Rio Grande do Sul

A Prefeitura de Mariana, junto com a Câ-
mara Municipal e os Correios, recolhe água 
e materiais de higiene pessoal para enviar 
às vítimas da tragédia no Rio Grande do Sul. 
O estado está em situação de emergência 
devido às fortes chuvas, com centenas de 
cidades com focos de enchentes e alaga-
mentos.

As doações serão enviadas ao estado 
sulista no final deste mês. As doações po-
dem ser entregues no Centro de Conven-
ções, de segunda-feira a sexta-feira, entre 
8h e 17h.
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O prazer de uma viagemO prazer de uma viagem
Há quem não goste, mas, inegavelmente, viajar pode ser uma 

das experiências mais enriquecedoras e prazerosas que se pode 
ter na vida. Quem não gosta não sabe o que é sair de sua zona 
de conforto, explorar o desconhecido, contemplar novas paisagens, 
fazer novos contatos, quiçá novas amizades e mergulhar em 
novas culturas. Cada viagem pode ser uma história, um livro que 
se escreve com todo o SER e se guarda na memória; tudo isso 
a depender, é claro, do viajante, se sensível, bom observador e 
capaz de absorver a essência de suas vivências. Se nada disso é, 
a pessoa não tem mesmo como apreciar viagens!

Uma viagem começa muito antes do embarque; e não se fala 
aqui dos efetivos preparativos como aquisição do bilhete de viagem, 
reserva de hotel, organização do roteiro, preparo das malas etc. 
Tem início na imaginação, quando nela se pensa, pela primeira 
vez, criando e se expandindo a visualização, em paralelo com o 
desejo de se libertar da rotina por um período, ainda que breve. É 
quando, depois de análises e considerações, escolhe-se o destino, 
organiza-se o roteiro, decide-se pela via, lembrando que, se dentro 
do próprio país, a melhor via é a terrestre. Por terra, a viagem pode 
ser mais incômoda, porém é mais rica e oferece a vantagem da 
sucessão de paisagens descortinadas diante dos olhos, prova de 
novos sabores, estabelecimento de contatos e obtenção de mais 
informações, prováveis sugestões para novas viagens.

Quando se fala em novos sabores, é importante lembrar a 
tendência do quanto mais distante de sua cidade de origem, maior é 
a possibilidade de o viajante conhecer variações na culinária. Sendo 
o Brasil de grande extensão territorial, povoada por considerável 
diversidade de culturas, quem sai de seu domicílio, com disposição 
a explorar o país, encontra muitas novidades em costumes, 
hábitos, fazeres e, sobretudo, em produtos culinários.  Há, portanto, 
que estar preparado porque, para se defrontar com o exótico na 
culinária, não é preciso saltar o oceano, encontrando-se no Brasil 
uma infinidade de práticas e costumes, quando o assunto é comer 
e beber; surpresas desagradáveis podem surgir.

Bom exemplo de como a pessoa deve estar atenta diante do 
desconhecido, no prato, é o pequi, fruta do cerrado, muito utilizada 
em algumas regiões do país. Sabe-se de gente que o mordeu, ao 
encontrá-lo no arroz, e foi parar no hospital. Para quem não conhece, 
a parte comestível é a polpa que envolve a amêndoa, amarela tal 
qual gema de ovo. Ela deve ser raspada com os dentes, jamais 
mordida, se não quiser ter o interior da boca crivado de espinhos, 
que forram a camada interior da amêndoa, requerendo-se serviços 
de socorro médico, para se livrar deles. Passeio com intercorrência 
de parada em hospital não está programado por ninguém, mas 
pode acontecer, quando se atreve e muito se arrisca! Essa é uma 
gafe séria, na vida de quem viaja, mas há outras, também perigosas.

Comportamentos, gírias e mesmo palavras normais, ou de 
uso comum, numa região, podem ser ofensas em outras. É o caso 
da palavra “moleque” que, em São Paulo, refere-se a qualquer 
menino ou garoto. Agora, diante um pai, no interior mineiro, refira-
se ao seu filho como “moleque”; pode dar confusão das grossas! 
Em Minas, geralmente, o termo “moleque” refere-se a garoto mal-
educado, garoto vadio e de maus costumes. Nesses casos, o fim da 
intercorrência pode ser numa delegacia de polícia; se desagradável, 
na localidade domicílio, pior ainda longe dela!

Quando não a negócios, viagem tem por objetivo a recreação, 
expansão do conhecimento, alívio do estresse entre outras razões 
de menor monta. Por isso não faz sentido, “escorregar” aqui e ali, 
em decorrência da atenção desfocada do objetivo principal, que 
pode ser a participação em evento tradicional de grande significado 
cultural; importante celebração religiosa; comemoração de data 
especial no calendário local; além de visita a museus, presença 
em espetáculos artísticos e visita a locais especiais. Viagem é para 
aprender, para conhecer, para se divertir, para relaxar! É, acima 
de tudo, um ato de liberdade, oportunidade de ser o que se é, ou 
se deseja ser num cenário diferente. É a possibilidade de criar 
memórias, fonte de futuros relatos, na idade provecta, diante de 
ouvintes descendentes e amigos, prontos para ouvir recordações e 
histórias, que alegram o espírito.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Questão climática torna-se o 
maior desafio à Humanidade

Com objetividade e firmeza, a 
ministra do Meio Ambiente, Marina 
Silva, hoje autoridade internacional 
na questão ambiental, nas suas úl-
timas falas, traçou o dilema que o 
mundo se encontra perante as ques-
tões climáticas. O “novo normal” 
será com aumento das ocorrências 
de catástrofes climáticas pela alte-
ração da natureza operada pelo uso 
indevido, abusivo e inapropriado do 
próprio mundo em que vivemos e 
que é a casa de todos nós. Mas cuja 
intervenção, pela mão do homem, 
transformadora e destruidora, tem 
limites e altera uma ordem natural 
do clima e dos muitos fatores que 
permitiram o surgimento da vida e 
sua permanência no planeta. E não 
faltaram advertências, previsões ca-
tastróficas, a ocorrência de muitas 
catástrofes. E lembrou as inúmeras 
conferências internacionais que 
trataram da questão climática, a co-
meçar pela Rio-92, no Brasil, que já 
advertia o mundo dos graves riscos 
que corre.

Marina lista as inúmeras agres-
sões que o mundo atual, e seu mode-
lo de desenvolvimento, exploratório 

da natureza, vítima da ganância hu-
mana, estão destruindo o equilíbrio 
climático. A começar pela destruição 
da câmara de ozônio, pelos desma-
tamentos, pela destruição das matas 
ciliares, a ocupação desordenada e 
perigosa de regiões de proteção dos 
cursos d’água naturais, a alteração 
dos regimes naturais climáticos do 
mundo, das estações climáticas.O 
uso indiscriminado e destrutivo de 
recursos naturais. E muito mais in-
tervenções que destroem a ordem 
natural climática, conforme vem 
sendo sobejamente anunciado pela 
pesquisa científica, em sucessivos 
encontros internacionais com muitos 
discursos e pouco resultados práticos.

No Brasil, diz a ministra, o ne-
gacionismo obtuso do último gover-
no federal, mas também com a in-
cúria de governos estaduais, atrasou 
em muito o combate às interven-
ções ambientais. E lembra a quase 
destruição do Ibama, do ICMBio, o 
descaso oficial com relação a quais-
quer políticas públicas de combate 
à poluição e uso indevido de solos, 
a exploração inadequada de solos 
e dos recursos minerais, a falta de 

programas públicos de proteção de 
leitos de rios, a construção de casas 
em regiões de aclividade e geologia 
instáveis. E muito mais, que a ciên-
cia humana conhece e aponta, mas 
que a ordem econômica e política 
não respeita numa sociedade cada 
vez mais perdulária e obsessiva pe-
las vantagens imediatas.

E, agora, dramaticamente, co-
meça a pagar alto preço, em vidas, 
destruição de casas, milhares de 
desobrigados. E, acrescenta a mi-
nistra Mariana: mesmo que o mun-
do acorde para a questão climática, 
mesmo que opere transformações 
nas relações com a natureza, serão 
necessários pelo menos 30 anos de 
transformações e um extraordinário 
volume de recursos financeiros que 
não estão disponíveis. Precisamos 
de alterações de condutas governa-
mentais, de novas definição e novas 
prioridades, novos parâmetros or-
çamentários, espírito público, uma 
classe política efetivamente com-
prometida com o país. Mas também 
um novo modelo de desenvolvi-
mento industrial, menos poluente 
e menos exploratório da natureza. 
E teremos que mudar o padrão de 
uso e ocupação dos solos, rurais e 
urbanos.

Há um novo padrão climático 
no mundo. Esta é a conclusão que 
as ocorrências no Rio Grande do 
Sul, entre muitas outras, nos mos-
tram. Eventos climáticos extremos 
continuarão a ocorrer, com chuvas 
intensas, transbordamentos de rios, 
alterações climáticas que poderão 
incluir até na produtividade agríco-
la. São amplas e coincidentes estas 
previsões de todos os institutos 
científicos que, em todo o mundo, 
se ocupam em estudar as alterações 
climáticas. O Brasil procura acom-
panhar este debate, retomando pre-
sença mundial e incentiva estudos 
científicos. Não faltam diagnósticos, 
estudos, relatórios, com a retomada 
de organismos que acompanham as 
diversas ocorrências, no país e no 
mundo. Mas a dimensão geográfica 
brasileira, as desigualdades sociais 
que levam a ocupações desordena-
das, vão exigir intervenções de alto 
custo e muito trabalho. Não há es-
capatória.

Tragicamente, a tragédia do Rio 
Grande do Sul nos deixa muitas e 
graves advertências. Os graves as-
pectos dos desastres gaúchos falam 
por sí. Expressam e demonstram, nas 
diversas e graves ocorrências, que 
vivemos um novo tempo na ques-
tão climática, um novo momento na 
História Universal que já vem sen-
do anunciado há bastante tempo. E 
que revela que o mundo se encontra 
numa encruzilhada, grave, que pode 
condicionar a presença da vida hu-
mana em grande parte do território, 
se o mundo, unido e solidário, não 
for capaz de atuar colaborativamente, 
em esforços globais capazes de inter-
romper os extremismos climáticos. 
Eis os grandes desafios que se apre-
sentam à Humanidade neste terceiro 
milênio.

   maurowerkema@gmail.com
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2º Aberto Marianense 
de Beach Tennis atrai 
mais de 100 atletas

Prefeitura de Mariana doa casarão 
para o Grupo Escoteiro 134 Gemar

LUCAS PORFÍRIO

Um dia histórico para o Grupo 
Escoteiro 134 Gemar. No último 
sábado (04), a Prefeitura da Primaz 
de Minas doou para a instituição 
um casarão para que o grupo possa 
construir sua sede. Para que possa 
ser definitiva, a ação ainda precisa 
ser aprovada pela Câmara Munici-
pal.

Fundado em 14 de abril de 
2016, o grupo de escoteiros de Ma-
riana vinha se empenhando para a 
aquisição de um espaço próprio, 
onde pudesse realizar suas ativida-
des de escotismo. A sede, além de 
oferecer um ambiente acolhedor e 
seguro para as atividades regulares 
do grupo, também será o centro de 
todas as iniciativas do 134 Gemar, 
como reuniões, treinamentos e 
eventos comunitários. 

Até então, o grupo realiza suas 
atividades, aos sábados, em um 
espaço cedido pelo Instituto de Ci-
ências Humanas e Sociais (ICHS), 
da UFOP. “Desde 2018 a gente está 
batalhando com essa sede. Quem 
é mais antigo do Grupo, mais ex-
periente, sabe disso. O grupo vem 
crescendo, pulando de local em 

local emprestado. Agora, vamos 
ter um espaço próprio”, contou 
emocionado o diretor presidente do 
grupo, Luiz Tadeu. 

A doação do espaço pela Pre-
feitura Municipal de Mariana 
representa o reconhecimento e o 
fortalecimento do Grupo Escoteiro 
134 Gemar. Essa iniciativa se deu 
após uma reunião, no dia 09 de 
abril, entre o presidente do Grupo e 
o prefeito da Primaz de Minas, Cel-
so Cota, que viu a importância e ne-
cessidade do espaço físico para que 
o grupo possa estabelecer sua sede. 

Segundo o prefeito de Maria-
na, Celso Cota, irá auxiliar o grupo 
a estabelecer sua sede no imóvel 
que fica na rua Santana, próximo 
à praça da Sé. “O trabalho que o 
grupo faz é um trabalho que a gente 
só tem que elogiar. É uma alegria 
muito grande pra mim poder nesse 
mandato curto, mas que já tem fei-
to algumas diferenças, deixar esse 
legado. [...] Nós vamos ajudá-los 
também a adequar esse espaço, 
de acordo com a necessidade dos 
escoteiros de Mariana”, afirmou o 
Chefe do Executivo. 

Ane Souz 

No último final de semana, nos dias 03, 04 e 05 de maio, mais 
de 100 atletas participaram do 2º Aberto Marianense de Beach 
Tennis, na Praça dos Ferroviários. O evento foi organizado por 
Glauco Domingues e Braullo Henrique Semim, com apoio da Pre-
feitura de Mariana, por meio da Secretaria de Esportes.

Na sexta-feira (03), foi ministrada uma aula para os partici-
pantes do torneio, com o professor Bernardo Savassi. No sábado 
(04), das 7h às 19h, aconteceram os jogos das categorias: aber-
to e categoria D - iniciante masculino e feminino; categoria C e B 
masculino e feminino. No domingo (05), das 7h às 17h, partici-
param os atletas das categorias: cat mista aberta, cat C e cat D 
- iniciante, além da cat sub 14. A premiação em dinheiro teve valor 
de R$400,00 para o primeiro lugar e R$200,00 para os segundos 
colocados nas categorias aberta masculino e feminino.

Classificação
CATEGORIA DUPLA MISTA ABERTA: 1º - Chayene Sacra-

mento e Davi Reis; 2º - Eliane Jácome e Roberto Linhares; 3º - 
Glauco Domingues e Karla Domingues. CATEGORIA ABERTA 
MASCULINO: 1º - Glauco Domingues e Ítalo Andrade; 2º - Braullo 
Oliveira e Fabiano Lima; 3º - André Gonçalves e Daniel Pinheiro.
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valdetebraga@yahoo.com.br

Voltando ao assuntoVoltando ao assunto

Valdete 
Braga

Há pouco tempo, falei, aqui mesmo nesta coluna, sobre o pro-
blema seríssimo enfrentado em nossa cidade, que são cães soltos, 
atacando moradores de vários bairros e centro. Fala-se muito sobre 
cães de grande porte avançando em motociclistas, mas a questão 
vai muito mais além. Alguns deles, além de motociclistas, atacam 
também transeuntes, entre eles crianças voltando da escola e idosos.

Existem pessoas equivocadas, que, não obstante a intenção 
seja boa, agravam a situação, alimentando estes cães, com a ideia 
errônea de que “cuidar” de um animal é só dar comida e água. 
Acham que estão “adotando” e que ser “tutor” é só colocar alimento 
para os cães, muitos (a maioria deles) de grande porte. Não pen-
sam que o animal precisa de cuidados além disto, como vacinas, 
banho (alguns deles cheio de pulgas e carrapatos, aumentando 
mais ainda o perigo para si e para os outros), tosa, etc.

Mais além ainda, com tantos casos de dengue na cidade, dei-
xam vasilhas de água sem trocar por dias, e acham que estão fa-
zendo algo bom. Falta orientação, falta entendimento, e pior, falta 
interesse do poder público em resolver a questão. “Não temos canil” 
não pode ser argumento de pessoas responsáveis pela demanda, 
existem vidas em risco, será que não se importam?

Falar “vidas em risco” não é exagero, assistimos horrorizados, 
no mês passado, a história da escritora carioca Roseana Murray, 
que, após ataque de cães em Saquarema, teve um braço e orelha 
amputados. Será preciso algo deste porte acontecer aqui também, 
para que providências sejam tomadas? E se acontecer, quem se 
responsabilizará pela tragédia?

O nível de desconhecimento, junto ao de irresponsabilidade de 
quem “cuida” e se diz “tutor”, nestas condições, é tão grave como 
o de quem poderia tomar providências e não toma. Ninguém, em 
sã consciência, quer que se maltrate nenhum animal, ou quer que 
ele fique com fome, muito pelo contrário, a preocupação é com eles 
também. Por outro lado, não podemos nós, cidadãos, ficarmos à 
mercê de ataques deles, por mais que não tenham culpa. Só pedi-
mos segurança.

Estes “tutores” que acham que estão “cuidando” deveriam pen-
sar, inclusive, nos cães. Quer ser tutor? Adote, leve para a sua casa, 
dê além de comida, os cuidados necessários. Deixe-os bem cuida-
dos em sua casa, sem correr riscos e nos colocar em risco, na rua.

Não tem espaço? Então não adote, não se torne “tutor” irres-
ponsavelmente, procure ajudar de outra maneira. Uma delas é se 
juntar aos moradores responsáveis que tentam, em vão, uma solu-
ção para o problema.

Importante frisar que não cabe ao morador encontrar esta so-
lução. A gente faz o que pode, mas não é nossa obrigação. Existe 
setor responsável para isto, e cabe a ele resolver.

JÚLIA RAYDAN

Guarda Civil Municipal de Mariana investe 
em capacitação: agentes participam de 
curso especializado em Porto Alegre

Câmara reforça necessidade de manutenção na Rua 
Furquim, bairro Santa Rita de Cássia

(31)

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

Especializada em Gesso
3560-6813          98591-0705(31)

Serviços, 
decorações  e 

venda de 
materiais!

Na manhã da sexta-feira (26), a Câmara de Mariana le-
vou representantes do Serviço Autônomo de Água e Esgoto 
(SAAE), da Secretaria de Obras, Defesa Civil e Secretaria de 
Segurança Pública, para uma visita técnica à Rua Furquim, 
localizada no Bairro Santa Rita de Cássia. O objetivo é buscar 
soluções para as irregularidades que afetam a pavimentação e 
o escoamento de água da região.

A visita atende ao pedido do vereador Manoel Douglas 
e é fruto da reclamação dos moradores do bairro que há anos 

Pedro Henrique Hudson
denunciam as condições ir-
regulares da rua. Durante as 
chuvas, o fluxo de água que 
desce pela via causa alaga-
mentos nas residências e, 
ao deslocar os bloquetes 
da pavimentação, danifica 
o calçamento, o que por 
vezes impede o acesso dos 
moradores às garagens. 
Além disso, o sistema de 
saneamento da rua também 
apresenta falhas, uma vez 
que na “bacia”, localizada 
no término da via, não há o 
separamento da rede de es-
goto e da rede pluvial.

A vistoria contou tam-
bém com a presença do ve-
reador Marcelo Macedo, 
que constatou que outras visitas anteriores à rua foram reali-
zadas para analisar o mesmo problema e nenhum reparo foi 
feito. O diretor do SAAE, Valdeci Luiz, observou que, como 
a velocidade da água está arrancando os bloquetes, a solução 
seria inserir uma “boca de lobo” ou bueiro nos locais em que a 
velocidade da água ultrapasse seis metros cúbicos por segundo. 

O representante da Secretaria de Obras, Sidnei Costa, 
ressaltou que já existe uma rede de drenagem na rua, sendo, 
assim, possível iniciar a obra de esgotamento. De acordo com 
ele, basta conectar os bueiros à rede já existente, aumentar o 
tamanho deles para comportar mais água e instalar grelhas 
de escoamento na rua. A demanda será encaminhada para o 
Secretário de Obras para que seja feito o projeto da rede de 
drenagem. 

Ao término da visita, o vereador Manoel Douglas so-
licitou uma definição para o início das obras de pavimen-
tação e foi acordado que o reparo na rua será realizado du-

rante a primeira semana de maio, antes do início das obras 
de escoamento.

Mariana, uma cidade constan-
temente visitada por autoridades de 
diversas partes do país e do mundo, 
tem na sua Guarda Civil Municipal 
(GCM) uma equipe dedicada à pro-
teção dessas figuras importantes. A 
presença da GCM em eventos de 
grande relevância é uma constante, 
garantindo o acompanhamento e a 
segurança das autoridades.

A responsabilidade de proteger 
autoridades é uma tarefa de alta 
importância e dedicação. Por isso, 
envolve a implementação de me-
didas e práticas para salvaguardar 
suas vidas e integridade física, bem 
como a proteção de informações 
sensíveis. Os objetivos principais 
dessa proteção incluem a mitigação 
de riscos e ameaças, a manutenção 
da ordem pública, a prevenção de 
crises, a garantia da integridade 
pessoal e a proteção de informa-
ções sensíveis.

Diante dessa necessidade, cin-
co membros da GCM de Mariana 
foram selecionados para participar 
de um curso de especialização em 
proteção a autoridades VIP, realiza-
do na cidade de Porto Alegre, Rio 
Grande do Sul. O curso, denomina-
do Personal Security Detachment 
(PSD), visa capacitar os agentes de 
escolta para atuarem com seguran-
ça em áreas de alto conflito.

O programa do curso abrange 

uma variedade de tópicos essen-
ciais para o desempenho eficaz das 
atividades de proteção, tais como 
princípios básicos, uso de equipa-
mentos, serviço de proteção, ca-
racterísticas e comportamento do 
agente, protocolo de operações, 
tipos de proteção estática e dinâmi-
ca, e formação de equipes especia-
lizadas.

O planejamento das operações 
inclui a definição de itinerários e 
rotas, procedimentos de comboio 
e escolta, escolta a pé com enfoque 
na atitude mental e técnicas de se-
gurança, formações de segurança, 
identificação de locais de possível 
atentado e medidas preventivas 
para evitá-los. Além disso, o curso 

aborda técnicas de defesa pessoal, 
deslocamento em campo aberto, 
contra emboscadas em veículos de 
transporte, extração de autoridades 
de áreas de conflito, formações em 
grupo e técnicas de tiro voltadas 
para a proteção pessoal.

Com o conhecimento adquiri-
do neste curso de especialização, 
os membros da GCM de Mariana 
estarão mais preparados para ga-
rantir a segurança das autoridades 
que visitam a cidade, contribuindo 
para a manutenção da ordem e da 
integridade de todos os envolvidos 
e, com certeza terá um ganho real 
de habilidade e conhecimento para 
efetuar seu trabalho com segurança 
e determinação.
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Prefeitura de Mariana realiza palestra 
sobre o autismo no CINE Teatro Mariana

Em celebração ao mês de 
conscientização sobre o Autismo, 
a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Educação, pro-
moveu na última terça-feira (30) 
a palestra “Autismo na infância e 
seus desafios”. O evento teve como 
palestrante Rayene Reis, assistente 
terapêutica especializada em Aná-
lise do Comportamento Aplicada 
(ABA), mãe de uma criança autista 
e autora do livro "O mundo não vai 
mudar porque seu filho tem autis-
mo".

Aproximadamente 168 espec-
tadores estiveram presentes durante 
a palestra sendo eles, pais, profes-
sores, monitores e o executivo mu-
nicipal. Durante sua apresentação, 
Rayene destacou a importância do 
conhecimento na transformação 
de vidas. “O conhecimento pode 
modificar vidas e pessoas, e afirmo 
isso com base em minha própria 
experiência. Através do conheci-
mento, pude transformar a vida de 
minha filha, que estava classificada 
no nível 3 de suporte, considerado 
severo, para o nível 1, considerado 
leve”, enfatizou.

Mães presentes no evento tam-
bém compartilharam suas experi-
ências e ressaltaram a importância 

de compreender o espectro do au-
tismo e discutir esse tema na educa-
ção municipal. “O evento propor-
cionou uma oportunidade valiosa 
para refletirmos sobre como pode-
mos melhor apoiar nossos filhos e 
alunos autistas”, comentou Ingredy 
Kariny de Freitas Carlos, mãe de 
autista e monitora da educação es-
pecial.

A iniciativa da Prefeitura de 

Mariana em realizar essa pales-
tra demonstra o compromisso em 
promover a conscientização e a in-
clusão de indivíduos com autismo 
na comunidade. A troca de conhe-
cimento e experiências durante o 
evento contribui para a construção 
de uma sociedade mais acolhedora 
e inclusiva para todas as pessoas, 
independentemente de suas dife-
renças.

Guarda Civil Municipal e 
Departamento de Fiscalização 
de Posturas: o combate ao 
comércio ambulante ilegal

A Prefeitura de Mariana, através do Departamento de Fiscalização de 
Posturas, com o apoio da Guarda Municipal, conduziu uma operação no 
centro da cidade para combater atividades ambulantes sem autorização na 
quarta-feira, 24 de abril. A ação resultou na apreensão de várias mercadorias 
sem comprovação de origem legal. 

Conforme os artigos 196 e 198 da Lei 225/2022, o comércio ambulante 
requer alvará de licença prévia, vendendo apenas mercadorias de origem 
legal. O não cumprimento das normas resulta em sanções graves, incluindo 
a apreensão da mercadoria. As mercadorias não reclamadas dentro de 30 
dias serão destinadas à doação ou ao aterro sanitário, conforme critério mu-
nicipal. As mercadorias falsificadas, ilegais ou de natureza específica serão 
entregues à autoridade policial e não restituídas pelo município.

Rodolfo Lopes, supervisor de Fiscalização de Posturas explica a impor-
tância dessas ações. “O monitoramento destas atividades é fundamental para 
que o setor se mantenha regularizado na cidade, protegendo tanto consumi-
dores quanto empreendedores”.
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Iniciativa da ALMG marca novo esforço 
pela reparação da tragédia em Mariana

Em debate público na segunda 
(6), moradores exibem amostras da 
água do rio, ainda sujo e com rejeitos 
da mineração; representante do go-
verno e da Justiça admitem que re-
paração justa não começou de fato.

Durante toda esta segunda-fei-
ra (6/5), parlamentares de Minas 
Gerais e do Espírito Santo, ges-
tores municipais e atingidos por 
barragens no Estado se reúnem na 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) para discutir a si-
tuação da bacia do Rio Doce, quase 
nove anos depois da tragédia do 
rompimento de Fundão, em Maria-
na (Central). A tônica do encontro 
foi que a compensação pelos danos, 
a maioria irreparáveis, ainda não 
começou de fato.

A mineradora Vale e a Fun-
dação Renova, essa última criada 
para gerir o processo de reparação, 
têm anunciado na imprensa que já 
foram investidos R$ 37 bilhões na 
Bacia do Rio Doce, como repara-
ção pelo rompimento da barragem, 
em 2015. Mas moradores dizem 
não enxergar os investimentos e 
reclamam dos prejuízos para o rio 
e para a saúde humana. Represen-
tantes do governo e do Ministério 

Luiz Santana

Público também lamentam a mo-
rosidade dos processos e da ina-
dequação das propostas de acordo, 
por parte da mineradora.

Debate
O debate ocorre no âmbito da 

Comissão Interestadual Parlamen-
tar de Estudos para o Desenvolvi-
mento Sustentável da Bacia do Rio 
Doce (Cipe Rio Doce), por inicia-
tiva do deputado Leleco Pimentel 
(PT), vice-presidente da comissão. 
A Cipe congrega deputados esta-
duais de Minas e do Espírito Santo 

e, desde o acidente, vem tentando 
reunir esforços políticos e técnicos 
para a reparação pelos danos causa-
dos pela tragédia.

De acordo com moradores dos 
municípios da região, presentes ao 
debate, os cerca de 50 milhões de 
metros cúbicos de rejeitos da barra-
gem que acabaram com a comuni-
dade de Bento Rodrigues, resultan-
do em 19 mortes e muita destruição 
em 39 municípios, foram só o iní-
cio do sofrimento e da dor em toda 
a bacia do Rio Doce.

Daniel Neto, o Nenel, do “Baixa Gastronomia” 
participa do projeto Conversas Transversais

Torresmo de barriga, frango frito e outras delícias culinárias exibidas 
na estufa, entre cadeiras e balcões, estão presentes em cada canto do Brasil. 
Essas são memórias individuais e coletivas que fazem parte da nossa cultura. 
Os chamados botecos e seus costumes integram a identidade do nosso país.

Pensando nisso, a Escola de Ofícios Tradicionais de Mariana recebeu na 
quarta, dia 8, um dos maiores conhecedores do assunto, Daniel Neto, o Ne-
nel, que divulga em suas redes sociais a cultura dos botecos, em mais uma 
edição das “Conversas transversais”. O evento foi gratuito e aberto ao pú-
blico.A Roda de Conversa teve como tema o “Baixa Gastronomia”, projeto 
que envolve a divulgação e valorização da cultura culinária mineira, com 
ênfase na promoção de pratos tradicionais de bares e botecos, entrelaçados 
às histórias desses lugares, das pessoas, dos saberes e dos modos de fazer. 
O trabalho do influenciador tornou-se um exemplo de empreendedorismo, 
comunicação e valorização da cultura brasileira. 

Começando com os estabelecimentos de Minas Gerais, expandiu-se 
para outros estados brasileiros e também para outros países.

A Escola de Ofícios Tradicionais de Mariana é uma iniciativa do Ins-
tituto Pedra, com o patrocínio master do Instituto Cultural Vale, contando 
com o apoio do Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social 
(BNDES) e da Prefeitura de Mariana.

Circuito Distrital de 
Bandeirantes atrai 
cerca de 400 pessoas

No domingo (28/04) o distrito de Bandeirantes foi palco da 2ª Etapa 
do Circuito Distrital de Esportes. O evento atraiu cerca de 400 pessoas em 
uma manhã de provas esportivas, música e lazer. O Circuito Distrital é uma 
realização da Prefeitura Municipal de Mariana, por meio da Secretaria de 
Esportes.

A largada do Trail Running aconteceu em Bandeirantes, às 8h, e contou 
com a participação de mais de 120 atletas. A prova teve percurso de 10 km, 
considerado um dos mais desafiadores da programação dos Circuitos Distri-
tais. A categoria Mountain Bike teve largada às 09h, na Arena Mariana, com 
cerca de 150 atletas que percorreram um circuito de 28 km até Bandeirantes.

Na chegada, os atletas receberam uma medalha de participação e kit de 
lanche. Ao longo da manhã, além das provas principais, o evento contou 
com torneio de truco e futebol de campo, ambos valendo troféu. Para o pú-
blico infantil, teve espaço de lazer com escorregador inflável e cama elástica, 
além disso, as crianças puderam participar das provas kids, nas categorias 
Corrida e Bike. 

Os jogos de futebol de campo iniciaram às 10h. Foram, ao todo, 2 jogos 
de 4 times disputando troféus. O time Dois Irmãos venceu o Latinha Mecâ-
nica por 1x0. No segundo jogo, o Bandeirantes FC recebeu em sua casa o 
Real Matismo em um empate de 3x3, em que o time visitante levou o troféu. 
Já o torneio de truco contou com a participação de duas equipes: Equipe 
Trapaça e a Família Souza, que levou o troféu de 1º lugar para casa. 

O Circuito Distrital de Esportes tem o intuito de aproximar a população 
dos distritos de Mariana. Ao longo do ano, são realizadas nove etapas e a 
próxima acontece em julho, no distrito de Padre Viegas. 

Classificação
O pódio foi composto pelos 5 primeiros atletas de cada categoria. Na 

categoria Corrida Rústica Feminino subiram as atletas Elizabeth Aparecida, 
Gecyara Santana da Silva, Sueli Maria da Silva, Juliana do Parto Couto e 
Pollyana Mariano Cardoso. Já na categoria masculina os vencedores foram 
os atletas Juliano dos Santos, Robinson Augusto de Paula, Maurício dos 
Santos da Silva, Glauber Cesar Cruz e Deyvison Hendrix Barbosa. 

Na categoria Mountain Bike, o pódio feminino foi composto pelas atle-
tas Ana Clara Martins Dutra, Bárbara Dornellas Macedo, Lays Magalhães, 
Maria Maurilho e Carla Cristina Coelho Rosa. No pódio masculino subiram 
os atletas Juliano Neves, Samuel Marotta, Julio Cesar Malaquias Ribeiro, 
Arthur Maia e Edimar Junior Viana de Carvalho.
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“Fecomércio na Rua” tem Elba 
Ramalho em grande noite

RAQUEL BARAKAT

Vereadores de oposição protocolam requerimento 
para abertura de CPI do caso Aline

A LEI: O código de Processo Civil recebeu nova disposição 
legal denominada de “Ação Admonitória”, através da Lei nº 9.079 de 
14.07.95, que entrou em vigor 60 dias depois, após sua publicação 
no Diário Oficial da União que foi no dia 17 do mesmo mês de julho. 
Portanto desde 17 de setembro de 1995 esta Lei está valendo e 
pode ser usada com grandes vantagens para o credor. Portanto 
observe o que diz o artigo l.102, já modificado pela nova Lei. “A Ação 
Admonitória compete a quem pretender, com base em prova escrita 
sem eficácia de título executivo, pagamento de soma em dinheiro, 
entrega de coisa fungível ou de determinado bem móvel”.

Por esta Lei o credor, em determinadas circunstâncias poderá 
pedir ao Juiz, ao propor a ação admonitória, não a condenação do 
devedor, mas desde logo a expedição de uma ordem ou mandado 
para que a dívida seja saldada no prazo estabelecido em lei, que é 
de 15 dias. Ao escolher esta ação, o que se tem em mira é abreviar 
o caminho para chegar à execução forçada. No prazo de 15 dias o 
réu pode escolher entre embargar ou silenciar.

OBJETO DA LEI: Só é possível o uso da Ação admonitória se 
o pedido do autor tiver como objeto: 

a) soma em dinheiro; 
b) ou coisa fungível; 
c) ou determinado bem móvel. 
O que significam estas três coisas? Significam o seguinte: 

Que não se pode pedir quantia incerta ou seja indeterminada, e, 
demonstrada por prova escrita; quando a lei fala em “entrega da 
coisa fungível”, refere-se às obrigações de dar coisas genéricas 
ou incertas, isto é, obrigação de dar coisas que são indicadas pelo 
gênero e quantidade (conforme artigos 874 a 877 do Código Civil); 
por fim, quando fala em “determinado bem”, quer significar que é 
exigido pela ação admonitória o que se apresenta como objeto de 
obrigação de dar coisa certa (artigos 863 a 873 do Código Civil).

CONCLUSÃO: Para o Credor que ingressar em Juízo, con-
seguir seu objetivo é importante que ele esteja munido de uma 
prova escrita qualquer do direito que pretende transformar em Título 
Executivo, pela via da ação admonitória, e por ordem do Juiz que, 
convencido da prova, ordenará a Expedição do Mandado Monitório 
que nada mais é do que um simples mandado de pagamento ou de 
entrega da coisa.

A Defesa do Devedor na ação admonitória é feita por meio 
de Embargos. Não se trata de Contestação porque o mandado 
de Citação não o convida a defender-se. Se manifestados os 
Embargos, dentro do prazo de 15 dias previstos, o mandado de 
pagamento fica suspenso. Daí para a frente seguirá o Processo o 
rito chamado Ordinário até a sentença final. Se o Juiz acolher os 
Embargos, ficará revogado o mandado inicial de pagamento e o 
processo será extinto em seu todo. Se o Juiz rejeitar os embargos, 
constituir-se-á de pleno direito o título executivo inicial. É bom saber 
que dos embargos cabe Recurso.

Na prática a ação admonitória representa um avanço no sistema 
jurídico brasileiro, no que se refere à agilização da prestação 
jurisdicional porque é simplificada sem ferir o contraditório.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

O credor e a defesa em O credor e a defesa em 
ação admonitóriaação admonitória

Em reunião de Câmara, na noite de segunda-feira (6), o 
vereador Renê Butekus anunciou que foi protocolado reque-
rimento para abertura de CPI para apurar o caso da morte da 
funcionária municipal, Aline Morais. 

Aline faleceu no último dia 27 e sua morte foi cercada de 
polêmicas e debates sobre as responsabilidades, omissão e de-
sobediência de uma medida cautelar, envolvendo o município 
de Itabirito e o Hospital Santa Rita, em Contagem, Região 
Metropolitana de Belo Horizonte. 

O requerimento, assinado pelos vereadores Renê Butekus, 
Fabinho Fonseca, Dr. Edson, Paulinho, Igor Junior e Max 
Fortes solicita a apuração de "possíveis responsabilidades no 
âmbito criminal, administrativo e cível, e, tendo em vista indí-
cios da prática, em tese, de crimes como omissão de socorro, 
desobediência e outros nos termos regimentais, os vereadores 
que subscrevem requerem a criação da COMISSÃO PAR-
LAMENTAR DE INQUÉRITO". 

Trâmites
Após o documento protocolado, na próxima semana (13), 

também em reunião de câmara, será aberta a votação entre to-
dos os vereadores pela abertura ou não da comissão solicitada. 

Ministério Público solicita investigação pela Polícia Civil
O Ministério Publico solicitou que o Judiciário cumpra a 

determinação de enviar para a Delegacia de Polícia Civil in-
vestigação dos possíveis crimes de "omissão de socorro, de-
sobediência e outros", tanto na esfera cível como criminal. A 
petição foi assinada pelo Promotor de Justiça, Dr. Umberto de 
Almeida Bizzo. Além disso, foi comunicada a instauração de 
processo administrativo para acompanhamento de investiga-
ção da Polícia Civil.

RAQUEL BARAKAT

Na sexta-feira (3), Itabirito 
recebeu, mais uma vez, a cantora 
Elba Ramalho, para a abertura do 
Fecomércio Na Rua, projeto em 
parceria com Sesc, Senac, Sindica-
tos Empresariais, Prefeitura Muni-
cipal de Itabirito e Sebrae.

A cantora, que esteve na cida-
de para as celebrações do centená-
rio de Itabirito no ano passado, foi 
muito aguardada pelos populares, 
que encheram o Complexo Turísti-
co da Praça da Estação. Elba cantou 
os maiores sucessos de sua carreira 
e agitou o grande palco estruturado 
para o evento. 

O projeto Fecomércio Na Rua, 
além de trazer atrações culturais, 
promove parcerias com o comér-
cio local, em uma semana que foi 
repleta de descontos, palestras e in-
centivos aos empreendedores. Esta 
foi a segunda edição do evento, que 
percorreu 14 cidades de Minas Ge-
rais.

Alexandre Tiradentes

Alexandre Tiradentes

52° Batalhão da PM inicia 
campanha do agasalho na 
Região dos Inconfidentes

RAQUEL BARAKAT

Na terça-feira (7), o 53° Batalhão 
da Polícia Militar, responsável pela Re-
gião dos Inconfidentes, lançou a cam-
panha do agasalho 2024. A campanha 
irá abranger Itabirito, Mariana, Ouro 

Preto e Diogo de Vasconcelos.
A campanha tem a finalidade de 

arrecadação de itens que auxiliem nas 
bruxas temperaturas nessa época do 
ano que assola toda a região. A PM so-
licita que os materiais doados estejam 
em bom estado de conservação e uso. 
Toda arrecadação será destinada a ins-
tituições filantrópicas. 

Materiais que podem ser doados
O 52° Batalhão recomenda a do-

ação de jaquetas, casacos, cachecóis, 
cobertores, meias, luvas e calças. 

Pontos de arrecadação
248ª CIA PM/52º BPM - Rua Dom 

Helvécio, 428 - Cabeças - Ouro Preto; 
250ª CIA PM/52º BPM - Rua Júlio Cé-
sar de Toledo, 17 - Bela Vista - Itabirito; 
239ª CIA PM/52º BPM - Praça Jusce-
lino Kubitschek, 98 - Centro - Mariana 
(MG). Destacamento da PM em Dio-
go de Vasconcelos - 239ª CIA PM/52º 
BPM - Rua da Liberdade, 81 - Centro.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Vida: Posso ter defeitos, viver ansioso e ficar 
irritado algumas vezes, mas não esqueço que 
minha vida é a maior empresa do mundo. E 
que posso evitar que ela vá à falência. Ser feliz 

é reconhecer que vale a pena viver, apesar de todos os desafios, 
incompreensões e períodos de crise. Ser feliz é deixar de ser vítima 
dos problemas e se tornar autor da própria história. É atravessar de-
sertos fora de si, mas ser capaz de encontrar um oásis no recôndito 
da sua alma. É agradecer a Deus a cada manhã pelo milagre da 
vida. Ser feliz é não ter medo dos próprios sentimentos. É saber fa-
lar de si mesmo. É ter coragem para ouvir um “não”. É ter seguran-
ça para receber uma crítica, mesmo que injusta. (Augusto Cury).
Lideranças: Esta semana a cidade lamentou a perda de lideranças 
políticas que em um passado recente prestaram grandes serviços 
à sociedade. O ex-vereador Antônio Bernardes de Oliveira, irmão 
do saudoso Chico da Carioca, mais conhecido como Toninho da 
Carioca e também Luís Corradi Júnior, metalúrgico, líder sindical 
e, também, ex-vereador. Familiares amigos e admiradores foram 
levar a última homenagem a estes líderes que ajudaram em muito a 
construir nossa história.
Em destaque: A jovem Angélica Silva, aeromoça da companhia 
Azul personifica elegância, profissionalismo e hospitalidade. Ho-
menageada em Itabirito, por seus valores, através do ex-vereador 
Ricardo Francisco na Rádio Cidade.
Melhor idade: O ex-prefeito Manoel da Mota, que construiu o Re-
canto da Amizade em 2003 com apoio de Clarivaldo e a saudosa 
Eulália foi destaque na cerimônia realizada pelo Clube da Melhor 
Idade, onde o casal Petrina e Orlando Campos homenageou o ex-
-prefeito como forma de gratidão. O CLUMI, que realiza baile aos 
sábados, é destaque regional pelos relevantes serviços prestados aos 
amantes da arte e da dança, além do entretenimento.
Transformação: Assim como nossa sociedade, a cidade passa por 
grandes transformações. São muitas obras que buscam a melhor 
qualidade de vida de seus habitantes. O prefeito Orlando Caldeira, 
vice Élio da Mata, estão escrevendo uma bonita história e transfor-
mando, em todos os setores, Itabirito em orgulho de nossa gente e 
destaque no interior de Minas.
Rio Grande do Sul: Uma corrente solidária de nossa cidade está 
apoiando os irmãos de Sul, que passam momentos de extrema si-
tuação com as chuvas que arrasam tudo. A defesa Civil de Itabirito 
também está mobilizada oferecendo apoio, enviando insumos bá-
sicos e sempre de prontidão na busca do essencial para amenizar o 
sofrimento daquela gente.
Para refletir: A gratidão é um hábito que poucos sabem cultivar e 
ensinar aos seus filhos.

Cultura, lazer e esporte: Prefeitura 
de Itabirito realiza 2º Rolê na 
Estação, no bairro Padre Adelmo

Moradores de Itabirito morrem em 
acidente no Triângulo Mineiro RAQUEL BARAKAT

No último sábado (4), um gra-
ve acidente resultou na morte de 
dois moradores de Itabirito, próxi-
mo a cidade de Araxá, no Triângulo 
Mineiro. Segundo informações, 
um caminhão trator com um rebo-
que tombou em uma curva e acer-
tou o veículo Gol, ocupado por três 
pessoas: Josimar Nonato, Maria e 
Patrícia. Josimar, que era funcioná-
rio da empresa de transporte Serra 
Verde, e Maria, morreram na hora. 
A filha de Maria, Patrícia, foi enca-
minhada ao hospital da região em 
estado grave. De acordo com rela-
to de familiares, eles estariam de 
férias e seguiam para Uberlândia. 
Após avaliação médica e toxicoló-

Promovendo a integração entre 
cultura, lazer e esporte, a Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria 
de Esportes e Lazer, realizou no 
último sábado, dia 4 de maio, a 
segunda edição do Rolê na Esta-
ção. O evento aconteceu ao lado 
da pista de Pump Track, no bairro 
Padre Adelmo. O Rolê na Estação 
contou com shows de hip-hop, 
batalhas de rima, pista de skate e 
basquete de rua, além de brin-
quedos infláveis para as crianças, 
proporcionando opções de lazer 
diversificadas para a população.

"O Rolê na Estação representa 
o compromisso da Prefeitura em 
integrar cultura, lazer e esporte, 
proporcionando momentos de di-
versão e de aprendizado para toda 
a cidade. É gratificante ver o enga-
jamento da população e a valoriza-
ção da cultura hip-hop", destacou o 
secretário de Esportes e Lazer, Ra-
phael Rondow. 

Engajamento da juventude
A proposta do evento foi de-

mocratizar as ofertas esportivas e 
culturais. A iniciativa proporcio-
nou momentos de lazer, diversão e 
aprendizado, estimulando o engaja-
mento da juventude nas atividades. 

"É muito importante manter 
essa cultura ativa para que possa-
mos continuar plantando a semente 
dentro das comunidades. Ver a Pre-
feitura promovendo eventos como 
esse nos dá uma perspectiva de que 
colheremos muito no futuro. Um 
evento impecável, cheio de ativi-
dades voltadas à cultura hip-hop. 
Ver as crianças felizes e motivadas 
é nosso maior prêmio", afirmou o 
MC Du Pa.

(31) 98491-1890

ANÚNCIOS:

Enlace: Receberam 
as bençãos nup-
ciais o jovem casal 
Lidiane e Lucas Sil-
va numa cerimônia 
revestida de beleza 
e simplicidade. Ele, 
Lucas é gerente da 
agência do Sicredi 
de Cachoeira do 
Campo e Lidiane 
pertence a tradicio-
nal família itabiri-
tense. A família de 
Odair Leite esteve 
em festa. 
Parabéns!

Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Itabirito /MG

Edital de Convocação
Assembleia Geral Extraordinária 

A Presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas de Itabirito no exercício de suas 
atribuições, observados os termos Estatutários, convoca a todos os associados desta 
entidade para participarem da Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 
23/05/2024 (vinte e três) de maio de 2024 às 9 horas, em primeira convocação, e às 9:30 
horas do mesmo dia, em segunda convocação,  na sede da CDL Itabirito a Rua Getúlio 
Vargas, nº 44 na cidade de Itabirito/MG, CEP: 35.450-072, para deliberarem sobre a 
seguinte pauta: ALTERAÇÃO DO ESTATUTO DA ENTIDADE  

A reunião em Assembleia Geral Extraordinária será considerada instalada em pri-
meira convocação, se contarem com a presença da metade mais um dos sócios e em 
segunda convocação, 30 (trinta) minutos após a hora fixada para inicio da primeira, com 
qualquer número dos sócios, conforme preceitua o atual Estatuto da Câmara de Dirigen-
tes Lojistas de Itabirito. Itabirito/MG, 09 de maio de 2024.

Zilda Antunes Santos - Presidente CDL Itabirito

CNPJ: 19.150.697/0001-05

gica, o motorista do caminhão foi 
liberado, apenas com escoriações. 
A perícia oi acionada para investi-
gação da dinâmica do acidente, e 

os corpos, encaminhados ao IML 
de Araxá. Josimar e Maria foram 
sepultados na terça-feira (7), no ce-
mitério Parque da Esperança.
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Qualidade de vida: em parceria
com a Prefeitura de Itabirito, 
UFMG realiza projeto com idosos

Defesa Civil de Itabirito recebe 
donativos para sobreviventes 
do Rio Grande do Sul

A Defesa Civil Municipal de Itabirito 
iniciou, na terça-feira (7), o recebimento de 
donativos para famílias atingidas pelas en-
chentes ocorridas no estado do Rio Grande 
do Sul. As arrecadações podem ser feitas até 
hoje, sexta-feira (10). 

Além disso, o órgão também entregou 80 
colchões para autoridades responsáveis para 
a entrega no sul do país. Os colchões eram 
parte do estoque para casos de emergência 
em Itabirito.

Quem quiser doar, a Defesa Civil está re-

RAQUEL BARAKAT

cebendo itens básicos, além de kits de limpe-
za, água sanitária, medicamentos, produtos 
de higiene pessoal, colchões, cestas básicas 
e ração para animais.

Confira os pontos de recebimento:
Defesa Civil Municipal: rua Claudionor 

André Teixeira, 41. Bairro Santa Efigênia.
Brigada Municipal: Rodovia dos Incon-

fidentes, km 56, bairro Santa Efigênia. Atrás 
da rodoviária. Guarda Civil Municipal (CIN-
SED): Praça São Sebastião, centro. 

O horário de entrega é de 8 às 18h. 

Visando à qualidade de vida da população 
com 80 anos ou mais, a Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG) iniciou nessa terça-
-feira, dia 7 de maio, um projeto com idosos 
nas Unidades Básicas de Saúde. A iniciativa 
acontece em parceria com a Prefeitura de Ita-
birito, por meio da Secretaria de Saúde.

Os projetos “Perfil de minerais de idosos 
e relação com envelhecimento saudável” e 
“Estudo de indicadores de envelhecimento 
bem-sucedido e Organização de um ambu-
latório de atenção multiprofissional ao idoso 
robusto e em risco de fragilização” reúnem 
professores doutores e mestres, doutorandos, 
mestrandos e alunos da iniciação científica 
em torno da coleta de dados sobre hábitos 
de vida de idosos com 80 anos ou mais, ava-
liação bucal, cognição e avaliação dos bio-
marcadores de minerais desse público, cor-
relacionando as informações coletadas com 
envelhecimento saudável e com foco na pro-
moção da saúde e preservação de doenças.

População idosa
Itabirito conta com 7,7 mil idosos aci-

ma de 60 anos cadastrados nas unidades de 
saúde. Desse total, 3.813 estão classificados 
quanto ao risco clínico funcional, sendo 624 
deles com 80 anos ou mais. Entre 624 idosos 
nessa faixa etária, 270 foram considerados 

aptos a participar do projeto, de acordo com 
a funcionalidade e autonomia de cada um.

“Esse projeto vai além da coleta de da-
dos. É um feedback imediato para o próprio 
idoso, uma vez que, durante as avaliações, 
vamos orientando sobre melhora de consu-
mo alimentar e saúde bucal. Isso faz com que 
o idoso seja um disseminador de informações 
para o mesmo público. Estamos promoven-
do educação em saúde, mostrando ao idoso a 
importância do cuidado como um todo para 
o alcance do envelhecimento saudável”, des-
tacou a professora do departamento de Nutri-
ção da UFMG, Ann Kristine Jansen. 

Duração do projeto
Os projetos são coordenados pela pro-

fessora Ann Kristine Jansen e pelo professor 
Rodrigo Ribeiro dos Santos.

Ambos consistem na coleta de dados e 
etapas de reavaliação com os participantes. A 
previsão é de que em até um ano seja realiza-
da a etapa final, com lançamento de artigos 
científicos para orientação acadêmica quanto 
aos estudos promovidos na área.

Itabirito é um dos municípios com popu-
lação idosa acima dos 80 anos observada na 
pesquisa devido à proximidade com a capital 
mineira, Belo Horizonte, onde o projeto é 
executado.

Nova lei traz mudanças no Sistema 
Municipal de Cultura de Itabirito

Pessoas que atuam na área cultural agora 
poderão participar com mais efetividade das 
decisões do Sistema Municipal de Cultura 
de Itabirito. Foi sancionada a Lei Municipal 
nº 4.057, que aumenta para 20 o número de 
membros titulares (e igual número de su-
plentes) do Conselho de Política Cultural da 
cidade.

O pedido de mudança partiu do próprio 
do próprio conselho, buscando uma amplia-
ção democrática das decisões do órgão. Com 
um número maior de membros, será possível 
aumentar o debate de ideias entre as pessoas 
que representam, de fato, todo o segmento 
cultural itabiritense.

O Conselho agora terá a seguinte com-
posição:

- 10 membros titulares, e respectivos 
suplentes, representando a sociedade civil, 
por meio das entidades culturais, instituições 
sociais, associações de classes constituídas, 
coletivos e grupos não formalizados, artistas 
independentes e demais fazedores de cultura, 
respeitando a seguinte representação:

a. Música (musicistas, produtores, sono-
rização etc.): 01 representante;

b. Artes cênicas (teatro, dança e circo): 
01 representante;

c. Artesanato: 01 representante;
d. Movimentos urbanos (hip-hop, gra-

fite, funk, street dance etc.): 01 representante;
e. Patrimônio imaterial e material: 01 

representante;
f. Literatura, livro e leitura: 01 repre-

sentante;

g. Audiovisual: 01 representante;
h. Artes plásticas, visuais, design (foto-

grafias, ilustração, quadrinhos etc.): 01 repre-
sentante;

i. Economia criativa (gastronomia, 
moda e cultura digital): 01 representante;

j. Movimentos culturais e coletivos 
independentes (blocos, manifestações tradi-
cionais etc.): 01 representante.

- 10 membros titulares e respectivos 
suplentes representando o Poder Público, 
por meio dos seguintes órgãos e quantitati-
vos:

a. Secretaria Municipal de Patrimô-
nio, Cultura e Turismo: 04 representantes;

b. Secretaria Municipal de Educação: 
01 representante;

c. Secretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico: 01 representante;

d. Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social: 01 representante;

e. Secretaria Municipal de Fazenda: 
01 representante;

f. Procuradoria Municipal: 01 repre-
sentante;

g. Câmara Municipal de Itabirito: 01 
representante.

Os membros, titulares e suplentes, repre-
sentantes do Poder Público serão designados 
pelo respectivo órgão. Já os representantes 
da sociedade civil serão eleitos por votação 
popular, que será regulamentada por meio da 
publicação de edital previamente aprovado 
pelo CMPC e disponibilizada nos meios de 
comunicação locais.
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Atual vereador da Câmara Municipal 
de Ouro Preto e ex-presidente são 
punidos pelo TCE-MG

Escola da Serra dos Cardosos é reaberta, 
após 12 anos

LUCAS PORFÍRIO

FERRO +MINERAÇÃO S/A, inscrita no CNPJ sob nº 21.256.870/0002-87, 
torna pública a convocação para comparecimento dos interessados à Audiência Pú-
blica sobre o Estudo de Impacto Ambiental (EIA) e seu respectivo Relatório de 
Impacto Ambiental (RIMA) no âmbito do Processo Administrativo de Licenciamento 
Ambiental - SLA nº 716/2023, classe 4 – Modalidade: Licenciamento Ambiental 
Concomitante (LAC1) – Licença Prévia concomitante com a Licença de Instala-
ção e Licença de Operação (LP+LI+LO), para as atividades Pilhas de rejeito/estéril 
– Minério de Ferro, Estrada para transporte de minério/estéril externa aos limites de 
empreendimentos minerários, Mineroduto ou rejeitoduto externo aos limites de empre-
endimentos minerários, localizado nos municípios de Ouro Preto e Congonhas/MG, a 
realizar-se no dia 05 de junho de 2024, às 19h, na Escola Municipal Engenheiro Oscar 
Weinschenck, localizada à rua Padre João Pio nº 115, Matriz, no município de Congo-
nhas/MG, com transmissão simultânea na internet por meio do canal: https://www.
audienciaprojetoguariba.com.br.

Informa, ainda, que o relatório de Impacto Ambiental (RIMA) se encontra a dis-
posição dos interessados nos seguintes endereços eletrônicos e físico, locais e horários:

1. Endereços eletrônicos:
https://www.audienciaprojetoguariba.com.br
https://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/view-audiencia?id=595
https://www.jmendes.com.br

2. Locais Físicos
  2.1. Município de Congonhas
*Secretaria do Meio Ambiente e Desenvolvimento Rural de Congonhas-MG. 

Endereço: Av. Julia Kubsticheck, 230, Centro – Congonhas/MG – Horário de Funcio-
namento: segunda a sexta-feira das 7h às 18h;

*Câmara municipal de Congonhas. Endereço: Rua Antonio H. Junior, 42-114. 
Horário de funcionamento: segunda a sexta-feira d 7h às 18h;

*Ministério Público de Congonhas. Endereço: rua Valdir Cunha, 205. Horário de 
funcionamento: Segunda a sexta-feira das 13h às 16:30h

  2.2. Município de Ouro Preto
*Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Ouro Preto-

-MG. Endereço: Praça Américo Lopes, 109, Pilar. Horário de Funcionamento: segunda 
a sexta-feira das 9h às 18h

*Câmara Municipal de Ouro Preto. Endereço: Praça Tiradentes, 41. Horário de 
funcionamento: segunda a sexta-feira das 8h às 18h.

*Ministério Público de Ouro Preto. Endereço: Praça Reinaldo Alves de Brito, 68. 
Horário de funcionamento: segunda a sexta-feira das 12h às 18h.

O Tribunal de Contas do Esta-
do de Minas Gerais (TCE - MG), 
na última terça-feira (7), em uma 
sessão do colegiado da Segunda 
Câmara, determinou que o atual 
vereador Júlio César Ribeiro Gori 
restitua aos cofres públicos o valor 
de R$ 18.090,00 (dezoito mil e no-
venta reais).

A quantia é referente a diárias 
de viagem recebidas no período de 
janeiro de 2015 a julho de 2016, 
na época em que o parlamentar 
era agente legislativo externo da 
Câmara Municipal de Ouro Preto. 
A decisão foi tomada, majoritaria-
mente, pelos conselheiros do TCE-
-MG.

De acordo com o Tribunal de 
Contas, a representação, que foi 
apresentada pelo Ministério Públi-
co, alegava que não foram apresen-
tadas as devidas justificativas para 
a realização dessas viagens, nem 
os comprovantes dos gastos reali-
zados. “Também não foram apre-
sentados os serviços prestados no 
destino ou mesmo o evento em que 
o servidor compareceu. Segundo o 
denunciante, em todos os ‘Relató-
rios de Viagem’, apresentados pelo 
agente, constavam apenas a expres-
são ‘a serviço desse Legislativo’, 
sendo o destino sempre para Belo 
Horizonte, não havendo qualquer 
comprovação de que ele tenha efe-
tivamente comparecido a compro-
missos de interesse público”, afir-
mou o TCE-MG.

O Tribunal de Contas do Estado 
de Minas Gerais ainda aplicou mul-
ta pessoal no valor de R$2.000,00 
ao presidente da Câmara Municipal 
à época, Thiago Cássio Pedrosa 
Mapa, por autorizar as diárias de 
viagem ao servidor, sem indica-
ção de qualquer justificativa ou 
motivação para a realização dos 
deslocamentos. “Após análise das 
justificativas encaminhadas pelo 
denunciado bem como pelo pre-
sidente da Câmara [...] a Corte de 
Contas mineira, com fundamento 
no art. 85, II, da Lei Complemen-

tar n. 102/2008, e em conformida-
de com o entendimento do Órgão 
Ministerial, concluiu, diante da au-
sência total de elementos que com-
provem os gastos públicos, que os 
pagamentos de diárias de viagem 
concedidos ao agente legislativo 
configuram danos ao erário, cujo 
montante deve ser ressarcido”, fi-
naliza o TCE - MG. 

Resposta do vereador
Ao Jornal O Liberal, o vereador 

Júlio Gori afirmou que ainda não 
foi notificado oficialmente sobre o 
teor da decisão. “No entanto, meus 
advogados, após conhecimento do 
inteiro teor da decisão, vão respon-
der judicialmente a todas as ale-
gações apresentadas, inclusive in-
terpondo recursos, se necessário”, 
disse o parlamentar.

Ainda, Gori reiterou que nun-
ca recebeu qualquer quantia ilegal 
durante o período em que serviu 
na Casa Legislativa, que sempre 
desempenhou suas funções de ma-
neira ética e íntegra, seguindo sem-
pre as ordens estabelecidas por seus 
superiores.

“Possuo registros detalhados, 
em uma agenda, de todas as via-
gens realizadas, incluindo informa-
ções sobre os passageiros, os locais 
para onde deveriam ser transpor-
tados e a finalidade. É impressio-
nante para mim estar enfrentando 
acusações relacionadas às viagens 
realizadas a serviço do Legislativo 
Municipal. Já falei e repito, eu era 
só um motorista no exercício de sua 
função”, ressaltou Júlio Gori.

Além disso, o atual vereador 
disse que “conforme parecer do 
Ministério Público, Comarca de 
Ouro Preto, as justificativas apre-
sentadas foram consideradas váli-
das, resultando no arquivamento 
do processo que corria na Terceira 
Promotoria de Justiça”.

Ex-presidente da Câmara 
afirma que procedimento de 
viagens é institucionalizado
Também em resposta ao Jor-

nal O Liberal, o ex-presidente da 

Câmara Municipal, Thiago Mapa, 
relatou que recebeu a notícia com 
surpresa, principalmente pela expo-
sição dos fatos pelas redes sociais 
do Tribunal de Contas do Estado de 
Minas Gerais.

O ex-parlamentar afirmou ain-
da que o procedimento de viagens 
é institucionalizado e inclusive 
senso comum para a população de 
Ouro Preto. “Especialmente a mais 
carente, que não tem carro e que 
busca ajuda do legislativo para se 
deslocar em casos graves e de ur-
gência, diante da falta de ação do 
executivo. Portanto, não ocorreu 
nenhuma viagem para atender in-
teresse pessoal, mas para atender a 
meu pedido e a de outros vereado-
res (são vários os ofícios assinados 
por eles nesse sentido), em prol de 
toda comunidade ouro-pretana”, 
completou.

Por fim, Cota disse que “en-
quanto gestor à época, trabalhei 
dignamente. Teremos os recursos 
acatados e demonstrará que não 
houve nenhum tipo de conduta ir-
regular. Fazendo, assim, justiça aos 
fatos, que o próprio parecer técnico 
do tribunal demonstra”.

Texto: CLARA COSTA / Revisão: GREIZA TAVARES

Na manhã de quinta-feira, 02 de 
maio, as aulas voltaram a ser minis-
tradas na Escola Municipal Profes-
sor Washington Andrade, localizada 
na Serra dos Cardosos, subdistrito 
de Santa Rita de Ouro Preto. Após 
uma espera de 12 anos, a comunida-
de celebra o retorno tão esperado da 
sua instituição de ensino.

A Escola Municipal Professor 
Washington Andrade foi instalada 
no dia 02 de fevereiro de 1951, e 
oficializada pelo decreto de n° 45, 
de 21 de novembro de 1974, pelo 
então prefeito municipal Dr. Genival 
Alves Ramalho. Em 2011, a escola 
foi fechada por motivos de reforma 
e seus alunos foram transferidos 
para a Escola Municipal Padre Mar-
tins Teixeira, situada no povoado de 
Santo Antônio.

Embora a reforma do prédio 
da escola esteja nos seus estágios 
finais, as atividades educacionais já 
retomaram seu curso a partir des-
ta quinta-feira. Essa iniciativa é de 

suma importância para a comunida-
de local, assegurando uma educação 
de qualidade para as crianças, sem a 
necessidade de deslocamento para 
fora de seu ambiente comunitário.

C
la

ra
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Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Redes de esgoto e de água de 
chuva não podem ser interligadas

Situação pode acarretar problemas à cidade e aos moradores
As redes de coleta de esgoto e 

de água da chuva têm funções di-
ferentes e, por isso, não devem ser 
interligadas. De menor diâmetro, 
as redes de esgoto coletam todos 
os resíduos despejados nos ralos, 
pias e vasos sanitários dos imó-
veis. Já a rede de água da chuva, 
também chamada de pluvial, tem 
maior diâmetro e desempenha pa-
pel fundamental na infraestrutura 
das cidades, pois coleta está água 
e a devolve aos rios, evitando, por 
exemplo, inundações.

Evaristo Bellini, superinten-
dente da Saneouro, explica que in-
terligar as duas redes em um imóvel 
pode gerar prejuízos como rompi-
mentos de tubulações e transborda-
mento, além de prejudicar a saúde 
pública. “Como as redes de esgoto 
são menores, quando elas recebem, 
de maneira inadequada, as águas de 
chuva que vêm pela rede pluvial, 
elas podem não suportar a pressão 
e se romper”, diz.

O resultado de tais rompimen-
tos, conta, é o retorno do esgoto, 

que pode acontecer nas vias públi-
cas ou mesmo dentro dos imóveis. 
Além do mau cheiro, o esgoto 
pode provocar a veiculação de do-
enças veiculadas pela água, como 
disenteria, diarreia, viroses, cólera, 
leptospirose, esquistossomose, he-
patite A e febre tifóide, entre outras.

Festejo do Tambor Mineiro 
acontece pela primeira 
vez em Ouro Preto

Realizado na capital mineira desde 2002, o Festejo do Tambor Mineiro 
vai celebrar o Reinado de Minas Gerais pela primeira vez em Ouro Preto. 
Reunindo guardas de congado, apresentações artísticas e feira de arte e gas-
tronomia, a edição especial será no dia 19 de maio, domingo, a partir das 9h, 
na Vila da Chapada, perto de Lavras Novas. A entrada é gratuita. Esta edição 
é patrocinada pelo Instituto Cultural Vale, via Lei Federal de Incentivo à 
Cultura, Ministério da Cultura - Governo Federal União e Reconstrução.

As atividades têm início na parte da manhã, com a chegada das Irmanda-
des do Rosário em um momento de celebração da cultura reinadeira. Serão 
13 guardas, entre Moçambiques, Congos, Caboclos e Marujos vindos de 
Ouro Preto, Congonhas, Belo Vale e Belo Horizonte. Os reinados/congados 
negros, com suas guardas, reapresentam nas ruas a história da retirada de 
Nossa Senhora do Rosário do mar pelos negros escravizados. Centenas de 
guardas mantêm a riqueza dessa tradição afro-mineira no estado.

Na parte da tarde, o público é convidado a acompanhar apresentações 
de circo, cortejos de grupos percussivos e shows com artistas referência da 
cultura afro. Mais informações: festejo.art.br

Tamás Bodolay
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Ouro Preto recebe terceira edição 
do Festival de Popularização do 
Teatro, entre 24 e 26 de maio

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede! (31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Cidade histórica que tem na arte um de seus maiores atrativos se rende à diversidade do teatro brasileiro

Ouro Preto recebe, entre 24 e 26 de maio, a terceira edição 
do Festival de Popularização de Teatro, que acontecerá em dois 
palcos, no Teatro Casa da Ópera, reinaugurado em dezembro de 
2023 e outro externo, bem em frente, para que a população e os 
visitantes que estiverem de passagem pela cidade possam confe-
rir a versatilidade da produção teatral brasileira, com uma progra-
mação variada, para todas as idades e gostos. O acesso às sessões 
será totalmente gratuito.

Nesta edição, o desafio dos produtores é torná-lo inclusivo. 
Para tanto, serão disponibilizados interpretação em Libras, apos-
tila em braile e monitoramento especializado para acompanhar 
pessoas que apresentam espectros, síndromes ou doenças que 
geram limitações aos conteúdos. Será criado, ainda, um canal do 
evento no Youtube, para a transmissão ao vivo dos espetáculos.

De acordo com o coordenador do evento, Leandro Borba, o 
Festival de Popularização do Teatro de Ouro Preto pretende for-
talecer a cultura teatral em Ouro Preto e popularizar o acesso ao 
Teatro Casa da Ópera para a comunidade e para os visitantes da 
cidade histórica que tem na arte um de seus grandes atrativos. "O 
Festival vai usar a linguagem cênica, em suas muitas formas, para 
criar uma experiência de apoio a novos artistas e de redescoberta 
do teatro para adultos e crianças. O nosso objetivo é que, ao par-
ticiparem das atividades, os espectadores se sintam estimulados a 
consumir bens culturais e a frequentar outros eventos realizados 
no Teatro", explica.

O Festival de Popularização do Teatro de Ouro Preto é um 
projeto idealizado e realizado pela Enquanto Isso em Ouro Preto, 
com patrocínio master do Instituto Cultural Vale, por meio da Lei 
Federal de Incentivo à Cultura (Lei Rouanet) do Governo Fede-
ral, e apoio da Prefeitura de Ouro Preto, com produção e comuni-
cação da Holofote Cultural.

Artista homenageado
Neste ano, o Festival de Popularização do Teatro vai home-

nagear a trajetória de 40 anos de sucesso do ator e comediante Pe-
dro Bismarck nos palcos e na TV. Criador do personagem Nerso 
da Capitinga, o artista vai abrir as apresentações no Teatro Casa 
da Ópera na sexta-feira 24, às 19 horas com o espetáculo “Rindo 
à Toa”, que reúne causos, piadas novas e clássicas que só Nerso 
da Capitinga sabe contar.

“Quando recebi o convite para me apresentar no Festival de 
Popularização do Teatro de Ouro Preto fiquei muito feliz. Pri-
meiro por estar em Ouro Preto, uma cidade linda e que sempre 
me recebeu com muito carinho. Segundo, pelo fato de poder me 
apresentar em um teatro maravilhoso que é a Casa da Ópera, uma 
construção histórica. Por fim, por estar participando de uma cam-
panha tão bonita e importante como essa, que busca popularizar 
uma arte milenar que ajuda na formação do indivíduo. Espero 
vocês para boas risadas”, convida.

Outro destaque do Festival de Popularização do Teatro de 
Ouro Preto é o espetáculo Hermanoteu na Terra de Godah, da 
Companhia de Comédia Os Melhores do Mundo, que influencia 
a formação de diversos artistas teatrais brasileiros na linha do tea-
tro de humor. Criado em 1995, é exibido Brasil afora há 29 anos 
com grande sucesso.

“Ouro Preto é uma das cidades históricas mais emblemáticas 
do Brasil. Berço de tanta cultura, tanta arte e tanta história. Para 
Os Melhores do Mundo é muito emocionante e simbólico estar 
de volta a esta cidade depois de 28 anos. Uma alegria, uma honra. 
Os festivais são uma ferramenta poderosíssima de aproximação 
do público com a arte. É incrível estarmos no Festival porque ele 
amplifica o trabalho do artista e para o público é muito bom por-
que oferece um leque variado de tendências culturais”, comemo-
ra o ator e um dos fundadores do grupo, Adriano Siri.

Atrações da terra
O teatro de Ouro Preto também vai estar presente no Festival 

de Popularização do Teatro, com espetáculos e cortejos que rea-
firmam o potencial cultural da cidade histórica.  Apresentações 
do teatro de Lambe Lambe da Cia Lamparina e o cortejo folcló-
rico da Tribo Ansata, especializada em dança do ventre. Formada 
por mulheres, a Bateria Efigênia Carabina também vai ter o seu 
espaço no evento. A Sociedade Musical Bom Jesus das Flores, 
do bairro Alto da Cruz, vai fazer uma apresentação pelas ruas, 
saindo do antigo Fórum até o Teatro Casa da Ópera. O Estúdio 
ID feat Banca Civil Sociedade Musical Santa Cecília de Rodrigo 
Silva e o grupo Osquidô Folia também estão entre as presenças 
confirmadas no evento.

“Serão atrações variadas, o que engrandece a programação. 
Especificamente o teatro Lambe Lambe é um estilo brasileiro que 
usa formas animadas para ocupar um espaço cênico mínimo for-
mado por um palco em miniatura e confinado a uma caixa preta 
de dimensões reduzidas. Com certeza, essa apresentação vai cha-

mar a atenção da comunidade, para essa forma de fazer teatro”, 
explica Leandro Borba.

Onde tem Cultura, a Vale está
O Instituto Cultural Vale acredita que a cultura transforma 

vidas. Por isso, patrocina e fomenta projetos em parcerias que 
promovem conexões entre pessoas, iniciativas e territórios.  Cul-
tura é tudo aquilo que faz de nós quem somos. Da história que 
a avó conta, daquela receita que passa de geração em geração e 
do jeitinho que falamos, até tudo aquilo que vemos nos museus, 
no teatro, nos filmes e nos livros. A cultura é como nos expressa-
mos. É a nossa humanidade compartilhada. É o nosso bem mais 
precioso.

 É com alegria que chegamos às escolas de Ouro Preto e con-
tribuímos para que seus alunos conheçam e se encantem com o 
mundo de possibilidades que a cultura pode oferecer para todos 
e todas.  O teatro é muito mais do que entretenimento: ele tem 
a magia de nos transportar para outros mundos e de nos fazer 
refletir sobre o nosso. O teatro é a linguagem da emoção e da 
imaginação.

Programação Festival de Popularização do 
Teatro de Ouro Preto
SEXTA - 24/05/2024

17h30 - Início entrega de ingressos na portaria da Casa da 
Ópera; 17h30 - Apresentação de teatro de lambe lambe (Cia 
Lamparina); 18h00 - Cortejo folclórico na Praça Tiradentes; 
19h00 - Palco interno - Nerso da Capitinga (Pedro Bismarck) - 
Classificação 14 anos; 21h00 - Palco externo - Santinhas do Pau 
Oco (Cia. Corpo de Prova) - Classificação 14 anos.

SÁBADO - 25/05/2024
17h00 - Apresentação da Sociedade Musical Senhor Bom 

Jesus das Flores (Banda do Alto da Cruz) saindo do antigo fórum 
para a Casa da Ópera; 18h00 - Estúdio ID feat Banda civil So-
ciedade Musical Santa Cecília de Rodrigo Silva; 19h00 - Palco 
externo - O Rei Leão (Copas Produções) - Classificação livre; 
19h30 - Início entrega de ingressos na portaria da Casa da Ópera; 
21h00 - Palco interno - Filomena 30 anos de peleja (Gorete Mila-
gres) - Classificação 14 anos.

DOMINGO - 26/05/2024
14h00 - Início entrega de ingressos na portaria da Casa da 

Ópera; 14h00 - Apresentação de teatro de lambe lambe (Cia 
Lamparina); 15h30 - Cortejo Osquindô Folia na Praça Tiraden-
tes; 16h30 - Palco interno - O Mágico de Oz (Cia Divertidamen-
te) - Classificação livre; 19h10 - Palco externo - Hermanoteu na 
Terra de Godah (Cia Os Melhores do Mundo) - Classificação 14 
anos.
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Policlínica de Ouro Preto recebe
aparelho de ultrassom diagnóstico

LUCAS PORFÍRIO

Cachoeira do Campo recebe 
edição de Dia das Mães do 
“Café na Praça”

Na tarde desta segunda-feira (6), 
a Prefeitura de Ouro Preto entregou 
um aparelho de ultrassom de diag-
nóstico sem aplicação transesofágica 
para a Policlínica Municipal. Com 
o equipamento, será possível a am-
pliação dos atendimentos em saúde 
na cidade, além de fazer com que a 
fila para exames ande de forma mais 
célere.

Antes da aquisição do novo ul-
trassom, a Policlínica possuía apenas 
um único aparelho. Agora, será possí-
vel dobrar o atendimento no local. “A 
Prefeitura e a Secretaria Municipal 
de Saúde incorporam à Policlínica de 
Ouro Preto um dos mais modernos 
aparelhos de ultrassom, na faixa de 
R$ 150 mil, graças a uma emenda do 
deputado estadual João Vítor Xavier, 
por iniciativa do vereador Matheus 
Pacheco. Nós só temos a agradecer. 
[...] Passamos a atender a quinhentas 
pessoas mensalmente”, afirmou o 
prefeito Angelo Oswaldo.

Presente na cerimônia de en-
trega, o vereador Matheus Pacheco 
falou sobre a intermediação. “Eu tô 
muito feliz em poder intermediar essa 
emenda parlamentar, através do nos-
so amigo deputado estadual João Ví-
tor Xavier. Um recurso de quase R$ 
150 mil, que foi revertido na compra 
desse ultrassom aqui para a Policlíni-
ca”, destacou o parlamentar.

O médico cardiologista da Poli-
clínica Roberto Machado, explicou 
sobre o funcionamento do aparelho 
de ultrassom. “Esse aparelho de ul-
trassom contém outros probes, outras 
sondas também para fazer vários exa-
mes. É um aparelho ultrassom que 
faz o ecocardiograma e também faz, 
dependendo da sonda, exame abdo-
minal, intravaginal, endovaginal, de 
veias e de artérias do corpo. Então, 
tudo depende da sonda, dos softwa-
res que o aparelho tem, e depende 
também do operador”, pontuou o 
cardiologista.

Também na ocasião, o prefeito 
Angelo Oswaldo sancionou a Lei 
nº 1.471, por iniciativa do vereador 
Matheus Pacheco, que dispõe sobre 
o atendimento preferencial nas filas 
e postos à pessoas com fibromialgia. 
“Todo local em que houver atendi-
mento público com fila, aqueles que 

sofrem de fibromialgia terão prefe-
rência. Assim como idosos, gestan-
tes, todas essas preferências que já 
são estabelecidas, recebem agora 
aqueles portadores de fibromialgia, 
uma vez que se credenciam para 
tanto no sistema municipal de saúde 
para que possam ser identificados”, 
explicou Angelo.

O chefe do executivo ainda des-
tacou a relevância da iniciativa: “É 
uma iniciativa muito importante que 
vem dar todo o apoio aos portadores 
de fibromialgia, que é uma doença 
que provoca muita dor. Então, as 
pessoas têm dor no corpo todo, nas 
articulações, e muitas vezes pensam 
que é alguma outra coisa e não tive-
ram ainda esse diagnóstico preciso, 
que hoje é recorrente em 4% da po-
pulação do país. Por isso é importante 
que elas possam ter um atendimento 
preferencial”. 
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LUCAS PORFÍRIO

Cachoeira do Cam-
po, distrito de Ouro Preto, 
na manhã do último do-
mingo (5), recebeu mais 
uma edição do “Café na 
Praça”. Organizado há, 
aproximadamente, oito 
anos pela Associação 
de Moradores do bairro 
São José (UNIRÁ), o 
último encontro foi em 
comemoração ao Dia das 
Mães. O prefeito de Ouro 
Preto, Angelo Oswaldo, 
a vice-prefeita, Regina 
Braga, e a vereadora 
Lilian França também 
participaram da ação.

Além do café e dos 
tradicionais quitutes, 
como bolos e pão de 
queijo, o evento contou 
com sorteio de brindes 
para as mães presentes e 
apresentação da Orques-
tra Minas Rock. Ainda, 
o “Café na Praça”, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Ouro 
Preto, ofereceu serviços 
de aferição de pressão, 
informações sobre cuida-
dos com a saúde bucal e 
muito mais.

Ane Souz 

Ane Souz 

Ane Souz 
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Angelo Oswaldo e Regina Braga 
lançam pré-candidatura para o 
executivo municipal
Evento contou com o anúncio de 96 pré-candidatos a vereadores de 10 partidos políticos

LUCAS PORFÍRIO

Na noite desta quarta-feira (08), o prefeito de Ouro Preto, 
Angelo Oswaldo, e a vice-prefeita, Regina Braga, lançaram suas 
pré-candidaturas para as eleições de outubro de 2024. Na oca-
sião, também foram anunciados 96 pré-candidatos a vereadores, 
de dez partidos políticos que compõem a base aliada: PV, PT, 
PCdoB, PSD, Progressistas, PDT, PSB, Avante, Solidariedade e 
AGIR.

O evento aconteceu no Ouro Preto Tênis Clube (OPTC). 
Além de uma multidão de pessoas e representantes da comunida-
de ouro-pretana, diversos deputados estaduais e federais compa-
receram e demonstraram o apoio à reeleição de Angelo e Regina.

“Nós estamos vendo aqui a grande representação da comuni-
dade de Ouro Preto e todos caminhando com muita alegria, com 
muita determinação e com muita fé, com muita coragem. A gente 
tem que ter fé em Deus e confiança nesse trabalho em favor da 
comunidade. [...] Quem está aqui está comprometido com o fu-
turo de Ouro Preto”, afirmou o pré-candidato a prefeito, Angelo 
Oswaldo.

Angelo está indo para a sua quinta candidatura a prefeito. Em 
entrevista ao jornal O Liberal, o atual chefe do executivo muni-
cipal destacou que está entusiasmado e sereno para concorrer ao 
pleito político. “Nunca tivemos uma arrancada tão prestigiada, 
com tanta gente, de todas as partes de Ouro Preto, com tantos 
deputados federais e estaduais presentes. Os partidos todos muito 
bem representados e as lideranças mostrando que realmente as 
grandes correntes populares estão afinadas com essa proposta que 
nós trazemos como pré-candidatos e que estão na expectativa da 
continuidade de um programa intenso de governo que nós esta-
mos desenvolvendo com muitos resultados positivos, com muitas 
conquistas, muitas transformações que empolgam e entusiasmo a 
nossa comunidade”, completou o atual prefeito.

Ainda, o pré-candidato ressaltou que sua chapa pretende 
construir uma proposta de governo em diálogo com a população 
ouro-pretana. “Toda candidatura ao Executivo tem que registrar 
um programa de governo. Nós fizemos isso na eleição passada e 
estamos com um resultado muito positivo do nosso programa de 
governo. Muitas metas foram alcançadas, a maioria delas, e agora 
nós nos preparamos para reapresentar um projeto”.

Para a pré-candidata Regina Braga, o momento também foi 
de muita emoção. a vice-prefeita, em seu discurso, agradeceu aos 
presentes pelo apoio e fez um balanço da gestão até o momento: 
“Foi uma gestão muito complicada no início, principalmente nos 
dois primeiros anos. Nós pegamos pandemia, muito comércio 
fechado, muita gente desempregada. Nós pegamos chuvas tor-
renciais, vias importantes da nossa Ouro Preto deslizaram. Até 
a gente voltar à normalidade toma tempo. [...] Então, foram dois 
anos muito complicados. Mas a partir do terceiro, a gente com 
uma equipe muito bacana conseguimos avançar em áreas muito 
importantes, como saúde, educação e desenvolvimento social”. 

Regina, ainda ressaltou a importância da presença feminina 
no mundo político e disse querer inspirar as mulheres do muni-
cípio. “Enquanto mulher, estou extremamente orgulhosa de estar 
novamente repetindo essa chapa. As mulheres precisam ocupar 
espaços de poder e de decisão. Isso é muito importante. Que a 
minha trajetória política de 20 anos como vereadora, agora vi-
ce-prefeita e novamente me 
candidatando ao executivo 
sirva de inspiração para mui-
tas mulheres de Ouro Preto. 
Nós precisamos de políticas 
públicas que tratem a questão 
da mulher, do preconceito, da 
violência, do machismo, da 
valorização da mulher no tra-
balho, no dia a dia. A gente só 
vai conseguir isso aumentan-
do o número de mulheres nos 
espaços de poder, sobretudo 
na política”. 

Entre os presentes no 
anúncio da candidatura es-
tavam os deputados estadu-
ais Rodrigo Lopes, Lohana 
França e Leleco Pimentel, 
além do deputado federal An-
tônio Pinheiro Neto, conheci-
do como “Pinheirinho”. “O 

Angelo é uma referência nacional pelos seus serviços prestados 
não só a Ouro Preto, mas a Minas Gerais e ao Brasil. Pela sua 
capacidade política e competência como gestor público”, disse 
Pinheirinho. 

Leleco Pimentel, durante seu momento de fala, afirmou que 
a chapa possui o apoio do presidente da República: “Quero anun-
ciar que a Federação Brasil da Esperança, que traz Angelo e Re-
gina, para a reeleição como os candidatos de Luiz Inácio Lula da 
Silva. Candidatos de Lula”. Ainda, Angelo e Regina receberam 
apoio do vice-prefeito de Mariana, Cristiano Vilas Boas. “Ange-
lo é um grande amigo de Mariana, é nosso cidadão honorário. 
Ele representa não somente Ouro Preto, ele representa também 
Minas Gerais. É uma grande liderança de todo o nosso Estado, 
representa toda a nossa cultura mineira”, pontuou o representante 
do executivo da Primaz de Minas. 

Ane Souz

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br



O LIBERAL Ed.1585 - SExta-fEira, 10 dE maio/2024

www.jornaloliberal.net
OURO PRETO 15

Rodrigo Silva é mais um distrito atendido 
pela Sala do Empreendedor Itinerante

Texto: BERNARDO MAROTTA   / Revisão:VICTOR STUTZ

Ação municipal vai levar internet gratuita para todos os distritos de Ouro Preto até junho

No último sábado (04), o distrito 
de Rodrigo Silva recebeu a Sala do 
Empreendedor Itinerante. A ação visa 
fornecer orientações para o microem-
preendedor local, como por exemplo, 
sobre a abertura ou regularização de 
empresas, auxílio na criação de mi-
croempreendedor individual (MEI), 
além de dicas e orientações sobre 
como preencher currículos e o cadas-
tro para curso de capacitação e aper-
feiçoamento oferecidos pelo Sebrae. 

Além das orientações da Sala do 
Empreendedor, foi a vez de Rodrigo 
Silva receber o ponto de internet gra-
tuito, instalado na sede da Sociedade 
Musical Santa Cecília. A conexão 
Wi-Fi gratuita visa facilitar o acesso 
à informação e recursos online para 
os moradores e potenciais e empreen-
dedores da região. Todos os distritos 
terão pontos de internet instalados até 
o segundo semestre.

Ângelo Oswaldo, prefeito de 
Ouro Preto, explicou a importância 
do edital do Fundo de Desenvolvi-
mento Econômico, que está aberto 
com valor de 800 mil reais para as-
sociações sem fins lucrativos. "Para 
as associações que precisarem de 
algum recurso, conversem com as 
equipes aqui da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico. Porque 
tem um edital aberto e vocês podem 
apresentar um projeto que será ana-
lisado pelo Conselho Deliberativo 
de Desenvolvimento Econômico. 
É o conselho que decide que vocês 
podem ter o benefício de um apoio fi-
nanceiro que venha contribuir para o 
desenvolvimento econômico e social 
do distrito de Rodrigo Silva", decla-
rou o executivo. 

A vice-prefeita de Ouro Preto, 
Regina Braga, explicou sobre o re-
corde do número de empregos gera-
dos no município. "Mais de 19.500 
empregos postos de empregos ge-
rados na nossa cidade, e com a Sala 
Itinerante levando orientações, levan-

Neno Vianna

do apoio a quem quer empreender, a 
quem já está empreendendo e quer 
melhorar o seu negócio. Além da in-
ternet gratuita, que em breve chegará 
a todos os distritos”, afirmou. 

O secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Inovação e Tecnolo-
gia, Felipe Guerra, ressaltou a impor-
tância de levar os serviços municipais 
para todas as localidades de Ouro 
Preto. "A Sala do Empreendedor 
está aqui, capacitando e informando 
sobre a abertura de empresas, sobre a 
regularização do seu negócio. Isso é 
importante para a gente continuar de-
senvolvendo a nossa economia. Pela 
primeira vez na história de Ouro Pre-
to temos 19.500 postos de serviço, 
isso é muito importante. Este é um 
momento econômico muito bom, e 
deixamos aqui como um legado des-
sa ação conjunta da prefeitura, uma 
internet gratuita e popular", ressaltou 
o secretário.

Juntamente com os serviços da 
Sala Itinerante do Empreendedor, 
a Prefeitura de Ouro Preto também 
levou outros atendimentos ao distri-
to, como o CRAS Volante, Farmácia 
móvel, atendimento e agendamento 
do Cadastro Único, orientações de 

assistentes sociais sobre benefícios 
eventuais, inscrições de máquinas 
agrícolas, inscrições para assistência 
técnica agropecuária, orientações 
sobre saúde bucal, medição e orien-
tação do Índice de Massa Corporal 
com nutricionista, inscrições para 
Vacina de Brucelose (bovinos), as-
sessoria jurídica comunitária e Pro-
con (parceria Procuradoria e UFOP), 
informações sobre o Jovens de Ouro 
2.0, orientação sobre trânsito e soli-
citação de sinalização (faixa de pe-
destres e placas) e informações de 
serviços (calcário, serviço de inspe-
ção municipal, Agricultura Familiar, 
serviços do INCRA e IMA).

A Sala do Empreendedor de 
Ouro Preto Itinerante é uma iniciativa 
do Plano de Apoio à Diversificação 
Econômica de Ouro Preto (PADE), 
com governança entre Agência de 
Desenvolvimento Econômico de 
Ouro Preto (ADOP), Conselho de 
Desenvolvimento Econômico e Sus-
tentável (CONDES) e Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, Ino-
vação e Tecnologia, da Prefeitura de 
Ouro Preto, com apoio da Samarco e 
parceria da UFOP, Jucemg, Sebrae e 
Governo de Minas Gerais.

Mutirão de Limpeza e Combate à 
Dengue no Bairro São Cristóvão

De março a abril, foram reali-
zadas três reuniões de planejamento 
para o mutirão de limpeza e comba-
te à dengue no bairro São Cristóvão. 
Essa iniciativa foi uma proposta da 
Associação de Moradores do bairro, 
que participou da organização elabo-
rada junto à Prefeitura de Ouro Preto 
e o vereador Alex Brito.

Assim, no dia 23 de março, como 
fruto desses encontros, foi realiza-
do um mutirão. Estiveram presentes 
membros das Secretarias de Obras, 
por meio Limpeza Urbana, servido-
res do Meio Ambiente, Agentes de 
Endemias da Saúde e representantes 
da Associação de Moradores e o ve-
reador Alex Brito.

Para a ocasião, foram disponibilizados pela Prefei-
tura de Ouro Preto caminhões e uma retroescavadeira, 
junto com a presença e acompanhamento do Departa-
mento de Fiscalização e Posturas. Além disso, de porta 
em porta, os moradores foram alertados sobre os riscos 
da dengue e sobre a relevância da limpeza urbana. Lu-
ísa Ramalho, moradora do bairro e tesoureira da Asso-
ciação, participou dessa mobilização e ressaltou: "Em 
nome da associação e da diretoria, quero agradecer 
a todos os presentes na mobilização pela limpeza do 
bairro. Foi ótimo, um movimento bacana", destacou 
Luísa.

Filhinha Melo, Chefe do Departamento de Edu-
cação Ambiental, destaca a relevância do combate a 
dengue, dizendo: “Precisamos ser um multiplicador 
da mensagem contra a dengue. É preciso eliminar os 
focos de água parada, passar o repelente e tomar todos 
os cuidados. Pois não adianta eu fazer o meu papel e 
o vizinho não, o mosquito não irá escolher a quem pi-
car”,  informa Filhinha.

Além disso, Rodrigo Bibiano, Diretor do Depar-
tamento de Limpeza Urbana, frisou a importância de 
cada morador continuar exercendo seu papel como 
cidadão, ressaltando: “Além disso, é preciso que cada 
pessoa separe seu lixo corretamente e coloque emba-
lado no horário que o caminhão de limpeza passar”, 
destacou Rodrigo.
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Quem realizou uma compra no sábado, 03/05, 
em torno de 10h da manhã no Supermerca-

do Vovó Nair de Cachoeira do Campo e teve os 
produtos extraviados, pode entrar em contato com 
o (31) 99664-7152 (whatsapp) e descrever os pro-
dutos perdidos! A gentil guardiã dos produtos aca-
bou ficando com eles, e agora busca a dona para 
devolvê-los a quem de direito.
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Campeonato Brasileiro de Futsal: Cruzeiro faz sua 
estreia, em Mariana, no próximo sábado LUCAS PORFÍRIO

O Cruzeiro Futsal entra em qua-
dra no próximo sábado (11), às 16h, 
na Arena Mariana, e disputa contra o 
América-MG no Campeonato Brasi-
leiro de Futsal. Mas antes da estreia 
do time azul celeste, na manhã da úl-
tima terça-feira (7), o Cruzeiro Futsal 
e a Prefeitura de Mariana realizaram 
uma coletiva de imprensa sobre o 
primeiro jogo, a atuação do clube na 
Primaz de Minas, reforma da Arena 
Mariana, investimentos e retornos 
para a cidade.

Primeiro, o diretor do Cruzeiro 
Futsal, Lucas Motta, explicou o que 
levou o clube a escolher a cidade de 
Mariana. De acordo com ele, era ne-
cessária uma cidade que pudesse re-
ceber os projetos do time. “Faz muito 
sentido a gente vir para cá. Eu acho 
que a nossa escolha foi muito acertada 
e no sábado a gente vai conseguir pro-
var ainda mais isso. [...] A gente olha 
para Mariana, eu consigo enxergar 
quadras e estruturas suficientes para 
a gente poder trazer o nosso projeto 
social aqui pra dentro da cidade. Se-
gundo, eu preciso de uma arena que 
comporte as exigências do Campeo-
nato Brasileito de Futsal, e não é qual-
quer arena. O equipamento público 
que a gente tem aqui, que é a Arena 
Mariana, poucas cidades do Brasil 
possuem”, afirmou o diretor.

Para que a Arena Mariana pudes-
se atender às exigências da Confede-

ração Brasileira de Futsal (CBFS), o 
espaço está passando por reformas 
que estão em fase de finalização. Se-
gundo a Prefeitura Municipal, foram 
investidos R$ 350 mil em quatro eta-
pas, o que totaliza R$ 1.400.000 (um 
milhão e quatrocentos mil) no proces-
so de revitalização. Ainda, durante a 
coletiva, o prefeito da Primaz, Celso 
Cota, disse que a recuperação da Are-
na já estava dentro da programação do 
executivo para o primeiro semestre de 
2024.

O local será vistoriado nesta 
sexta-feira (10), pela Confederação 
Brasileira. “Com o fechamento do 
convênio com o Cruzeiro, nós de-
mos velocidade (à reforma), já que o 
clube tinha sua agenda de jogos pro-
gramados e nós tivemos que cumprir. 
[...] A CBFS faz toda uma vistoria, 
aprovação. A Prefeitura de Mariana 
está conseguindo atender todas essas 
determinações e exigências, é um si-

nal de que nós também estamos com 
a equipe técnica qualificada. Eu acho 
que isso para nós é um atestado muito 
importante, motivo de orgulho para o 
povo de Mariana”, afirmou Celso. 

Como acompanhar a estreia do 
Cruzeiro na Arena Mariana
Neste sábado (11), o Cruzeiro 

Futsal vai enfrentar o América-MG 
pelo grupo A do Campeonato Bra-
sileiro. Durante todo o campeonato, 
a operação da Arena Mariana é de 
responsabilidade da CBFS e todas as 
partidas serão transmitidas ao vivo, 
por canais de TV abertos, fechados 
e YouTube. Os torcedores poderão 
acompanhar as transmissões pela 
Band, SporTV, NSports e pelo Flow 
Sport Club.

Mas para aqueles que desejam 
torcer pelo time Azul Celeste pesso-
almente, lá na Arena Mariana, estão 
sendo vendidos 5 mil ingressos, dis-
poníveis na plataforma Sympla, a R$ 

20,00. “A gente pede que todos levem 
um litro de leite, que a gente vai traba-
lhar para instituições da cidade. Tam-
bém estamos tentando fazer um mo-
vimento (nas próximas partidas) para 
poder abraçar o que está acontecendo 
no Rio Grande do Sul. [...] Em todos 
os nossos jogos vamos ter arrecada-
ções para poder fomentar a questão 
social”, pontuou o diretor do Cruzeiro 
Futsal, Lucas Motta. Ainda, segundo 
Motta, 500 ingressos foram destina-
dos à prefeitura para ações sociais. 

Projeto Social do Cruzeiro 
em Mariana

Durante a coletiva, Lucas Motta 
explicou que o projeto do Cruzeiro 
Futsal na Minas de Minas deve girar 
em torno de R$ 2 a R$ 3 milhões por 
ano. Segundo o diretor do clube, ain-
da serão trabalhadas ações sociais no 
município, dentre elas a parceria com 
o ensino em tempo integral: “A gente 
vai precisar sentar agora no segundo 
semestre para poder planejar como a 
execução vai acontecer no ano que 
vem. Quais são os gaps que a gente 
tem, quais são as necessidades que 
a escola integral tem, quais são as 
oportunidades de espaços, de quadras, 
como a gente consegue incluir a Esco-
la de Futsal do Cruzeiro a nível social 
dentro da comunidade”.

Para o prefeito de Mariana, a pre-
sença do Cruzeiro Futsal na cidade 
está abrindo uma porta para a realiza-

ção do sonho de muitos garotos que 
estão na atividade do futebol, uma vez 
que o Futsal também é uma porta para 
o futebol de campo. “É um projeto 
grande, com um orçamento grande. 
É o projeto de um time profissional 
de futsal e que Mariana aproveitou a 
oportunidade e trouxe para cá, para ser 
sede do Cruzeiro”, destacou o chefe 
do executivo.

Presente no evento, o presidente 
da Liga Esportiva de Mariana, Aloísio 
Arlindo Bento Caburé, falou sobre a 
importância de Mariana ser a sede do 
Cruzeiro Futsal. “Essa parceria entre a 
Prefeitura de Mariana, Secretaria Mu-
nicipal de Esportes com o Cruzeiro, 
a cidade tem muito a ganhar. A gente 
está torcendo muito para essa parce-
ria, porque o Campeonato Brasileiro, 
um campeonato em que a CBFS está 
à frente, que vai estar divulgando Ma-
riana no cenário nacional. Com isso, 
a gente só tem a ganhar”, completou 
Caburé.

Mariana é a primeira cidade do 
interior do Estado de Minas Gerais 
a ser sede do Cruzeiro Futsal. “Um 
momento tão importante para a cida-
de de Mariana, histórico. São poucas 
as cidades que vão ter o privilégio de 
ter na sua vida o Cruzeiro. A gran-
deza da Primaz é compatível com a 
grandeza do Cruzeiro”, pontuou o 
secretário de esportes de Mariana, 
Gustavo Gomides.


